

PROJET D'ACTIVITÉ ASSOCIATIF

SON' O' LIORT

*Pour une culture populaire
et solidaire en Aveyron*

**ASSOCIATION
SON'O'LIORT**

sonoliort.com

Le Ran 12440,

La Salvetat-Peyralès

lesvraisamis12@gmail.com

SOMMAIRE

1	L'action culturelle au service d'un projet social et solidaire	3
2	Nos objectifs autour de 4 grands principes	4
3	la Salvetat en rue libre comme fil rouge tout au long de l'année	6
4	Permanences du Son'o'liort à l'Hôtel Panissal	8
5	Projet avec les enfants de l'école du Viaur qui sera présenté à la Salvetat en rue Libre	9
6	Tremplin à l'Hôtel Panissal	10
7	Soirée concert	11
8	Journée intergénérationnelle avec les publics ciblés	12
9	La Salvetat en Rue Libre	13

L'ensemble des photos utilisés sur ce document ont été prises pendant les événements de l'association.

Merci de ne pas les modifier (retouches, filtres, etc...). Merci également de bien vouloir identifier le photographe en cas de réutilisation : @paulyshe.

Saison culturelle et sociale 2026 de l'association Son'o'liort

L'action culturelle au service d'un projet social et solidaire

Crée en 2019 par un groupe d'ami.e.s du territoire ouest-aveyronnais, l'association Son'O'Lior déploie depuis six ans toute son énergie pour faire vivre le dynamisme culturel du territoire.

Nous œuvrons à la création d'événements culturels à la fois populaires et solidaires, centrés sur le spectacle vivant. Notre action repose avant tout sur des valeurs d'accessibilité, de lien social et d'éducation populaire. Autour de nos principes fondateurs — "populaires et solidaires" — nous portons une démarche culturelle inclusive, ouverte à toutes et tous, sur l'ensemble du territoire.

- Cela se traduit par l'organisation d'événements à taille humaine, intergénérationnels, avec des tarifs libres ou abordables, afin de garantir un accès à la culture au plus grand nombre, dans un cadre bienveillant. Nous menons également des actions spécifiques à destination de publics ciblés : structures sociales, établissements scolaires, personnes âgées, publics éloignés... En 2025, près de 3 000 personnes ont ainsi participé aux différentes actions proposées par l'association.
- Portée par une direction artistique engagée, à travers concerts, spectacles, récits de vie ou prises de parole, notre programmation met en lumière des projets artistiques qui luttent contre toutes formes de discriminations par la culture, l'art et les rencontres



2

Nos objectifs autour de 4 grands principes : dynamisme culturel, solidarité, engagement et lutte

Participer au dynamisme culturel et coopérer entre structures du territoire

Nous souhaitons participer à l'animation culturelle du territoire en favorisant le lien social et la solidarité en milieu rural à travers le spectacle vivant. Tout en défendant une culture accessible et ouverte à toutes et tous, tout au long de l'année.

Pour cela nous souhaitons aussi coopérer avec les acteur.ices du territoire et co-construire ensemble en mutualisant nos ressources et compétences. Notre projet culturel est pensé pour le territoire, mais surtout avec lui.



Favoriser les liens sociaux sur le territoire et le dialogue intergénérationnel



À travers nos événements, nous avons pour ambition de créer des espaces accessibles, accueillants et inclusifs, propices à la rencontre, au partage, à l'interaction et à la réflexion collective. En favorisant les échanges entre générations et en veillant à dépasser les logiques d'entre-soi, nous souhaitons rassembler des publics divers, favoriser le lien social sur le territoire et le dialogue entre des publics aux parcours et expériences multiples.



Renouveler les temps festifs en milieu rural

Nous souhaitons diversifier les formats festifs du territoire en développant des propositions culturelles complémentaires aux fêtes de village qui sont prédominantes, afin de renouveler les manières de se retrouver, répondant à des besoins d'expression et de lien social.

Notre association se veut être un véritable laboratoire de réflexions autour de la création de projets culturels et collectifs. Nous y menons une réflexion approfondie sur l'engagement associatif, les modes de prise de décision, les principes de gouvernance partagée mais aussi sur la vie culturelle à la campagne en abordant les nombreux enjeux qui en découlent : accessibilité, mobilisation, participation des habitant.es...

Contribuer au débat démocratique

À travers l'organisation d'événements culturels, nous souhaitons garantir leur visibilité, leur ancrage local et leur reconnaissance dans le débat public.

Nous souhaitons également encourager l'expression des habitant.es, leur participation et engagement, afin de contribuer à un débat démocratique ouvert et inclusif, et de l'enrichir.



Lutter contre toutes formes de discrimination en proposant un nouvel imaginaire



Nous souhaitons utiliser la culture comme un outil de transformation sociale en l'inscrivant dans une démarche de lutte contre toutes formes de discriminations. En proposant des récits collectifs fondés sur l'éducation populaire et la solidarité, nous souhaitons créer et préserver des espaces dédiés à l'expression des luttes sociales, culturelles et citoyennes sur le territoire, en contribuant à faire émerger des espaces de dialogue, de réflexion et d'engagement.

3

Une nouvelle volonté d'action : La Salvat en Rue Libre comme fil rouge tout au long de l'année

Dans la continuité du développement de nos projets et forte de notre expérience et de nos réussites, nous nous lançons dans l'organisation d'une nouvelle saison culturelle et sociale.

Cette année, une grosse nouveauté pour l'association, après six belles éditions, nous avons pris la décision de mettre notre festival de musique Son'O'Lior en pause pour d'autres projets. Ce choix s'inscrit dans une volonté de renouvellement.

Après plusieurs années d'engagement, nous ressentons le besoin de prendre du recul, de retrouver du plaisir et de laisser mûrir de nouvelles envies. Nous envisageons de revenir dans deux ans, avec une formule repensée, plus en phase avec nos aspirations et avec les évolutions du territoire.

Aussi, nous avons fait le choix de ne pas organiser d'événements pendant l'été, période déjà riche en propositions culturelles sur le territoire.

Nous avons souhaité investir les autres temps de l'année, souvent moins animés, pour proposer des moments de rencontre et de convivialité. Cette orientation vise aussi à soutenir une dynamique culturelle plus régulière et à contribuer à un maillage territorial plus équilibré, en apportant des propositions artistiques là où elles se font parfois plus rares. Par ailleurs, nous souhaitons mettre en lumière notre festival d'art de rue La Salvat en rue libre, en repensant son format existant. Après la réussite des trois dernières éditions, "La Salvat en Rue Libre" va ressurgir dans le village de la Salvat Peyralès. A travers diverses esthétiques artistiques (théâtre, clown, cirque...) c'est pendant trois jours et trois soirées cette année du vendredi 22 mai au dimanche 24 mai, qu'artistes, habitant·es et curieux·ses vont se retrouver pour célébrer l'occupation joyeuse et engagée de l'espace public à travers le spectacle vivant, les rencontres et la libre expression.



Faire des actions avec des publics ciblés

Dans une dynamique de valorisation des habitant·es et notamment des publics jeunesse et dans la volonté de créer du lien avec les structures du territoire et faire de nos événements des temps familiaux, nous souhaitons co-construire un projet avec l'école du Viaur tout au long de l'année en lien avec l'événement.

Nous souhaitons également proposer une journée intergénérationnelle le jeudi 22 mai, veille d'ouverture de la Salvat en Rue Libre pour favoriser le lien social et la rencontre à travers le spectacle vivant.

Aussi, nous souhaitons accueillir des jeunes isolés et des mineurs non accompagnés sur le site du festival.

Faire davantage avec les habitant.es et développer de nouveaux partenariats locaux

Toujours dans cette volonté de co-construire et favoriser les partenariats, nous souhaitons proposer un tremplin de musique et d'art de rue à l'Hôtel Panissal, nouveau lieu ressource de la Salvetat-Peyralès.

De plus, nous souhaitons co-construire la programmation de notre festival avec les différent.es acteur.ices et structures du territoire (par exemple les commerçants, les associations du village...).

Par ailleurs, nous construisons également un partenariat tout au long de l'année avec l'Hôtel Panissal, où nous y avons installé notre bureau de travail et nous y tiendrons une permanence hebdomadaire sur place à partir de novembre 2025.

De plus, nous participons à la co-construction d'un nouveau réseau des acteur.ices culturel.les de l'ouest Aveyron basé à Villefranche de Rouergue. Ce réseau composé d'associations, de compagnies, de lieux et structures culturelles permettra de mutualiser les compétences et les ressources matérielles et immatérielles, de coopérer, se soutenir et d'échanger sur l'ingénierie culturelle et territoriale.



S'ancre sur d'autres communes en proposant des évènements itinérants

Comme l'année précédente lors de notre saison culturelle et sociale, nous souhaitons continuer de nous déplacer sur d'autres communes du territoire au-delà de la Salvetat-Peyralès.

Notre mot d'ordre reste la valorisation d'une culture porteuse de lien social, d'accessibilité, d'inclusivité et de rencontres intergénérationnelles. Dans ce sens, nous souhaitons organiser une soirée dans une autre commune volontaire, afin de favoriser la rencontre et l'échange avec un nouveau public, tout en soutenant la diffusion de propositions culturelles sur le territoire et leurs accessibilités.

4

Calendrier et descriptions détaillées des événements

Tous les jeudi après-midi à partir de novembre : permanences du Son'O'Lior à l'Hôtel Panissal

Un collectif d'habitant.es ont investi l'ancien Hôtel du Commerce Panissal à La Salvetat-Peyralès fermé depuis 40 ans pour le transformer en lieu de ressources, d'entraide et de convergences, au service des habitant.es, des porteuses de projet et de l'intérêt général. L'hôtel Panissal est une maison ouverte, un lieu vivant aux multiples visages : social, culturel, écologique et solidaire. Il s'inspire des rythmes du village et des élans citoyens.

C'est tout naturellement que nous avons décidé d'y installer le bureau de notre association. Ce lieu, porté collectivement et ancré dans le village, incarne pleinement les valeurs que nous défendons comme la solidarité et la coopération.

Travailler depuis cet espace partagé et y tenir une permanence hebdomadaire, c'est pour nous faire du lien au quotidien entre notre projet culturel et le territoire.

C'est aussi une manière concrète de participer à la dynamique collective qui redonne vie à ce bâtiment emblématique, en le mettant au service du bien commun.



Objectifs :

- Faire du lien avec une nouvelle structure de la Salvetat-Peyralès, dédiée à la création collective
- Proposer des temps d'échanges conviviaux avec les habitant.es toutes les semaines

5

Calendrier et descriptions détaillées des événements

À partir de janvier : projet avec les enfants de l'école du Viaur qui sera présenté à la Salvetat en rue Libre

Dans le cadre de La Salvetat en Rue Libre, une médiatrice culturelle accompagnée d'une compagnie interviendront sur quatre séances pour accompagner les élèves de l'école dans la découverte du processus de création d'un spectacle de rue, de la première idée jusqu'à la représentation finale dans l'espace public.

Cette action de médiation s'inscrit dans la volonté de notre association de rendre la culture accessible à toutes et tous et vise à sensibiliser les élèves à la richesse du spectacle vivant et à la créativité propre aux arts de rue, où chaque performance se construit en interaction directe avec le lieu et ses habitant.es.

Au cours des séances, les élèves exploreront les principales phases du processus créatif : L'émergence de l'idée et des intentions artistiques

L'écriture et la mise en scène dans l'espace public

La scénographie et les choix esthétiques

La réalisation et la présentation

L'objectif est aussi de permettre aux élèves de s'investir dans un projet local. Cette action contribue à renforcer le lien entre notre association, l'école du village mais aussi une compagnie qui présentera son travail. Elle s'inscrit pleinement dans l'esprit de la Salvetat en Rue Libre : faire du village un lieu d'échange, de partage et d'expression artistique pour toutes et tous.



Objectifs :

- Perpétuer le partenariat avec l'école du Viaur et l'Association des Parents d'Élèves du village.
- Favoriser la participation et l'implication des enfants dans nos projets
- Sensibiliser à la création artistique
- Honorer une proposition d'une professionnelle du territoire
- Proposer un outil d'éducation artistique et culturelle

Début Février : Tremplin à l'Hôtel Panissal

Après la réussite l'année dernière de notre tremplin musical en partenariat avec le café associatif Les Hauts Parleurs à Villefranche de Rouergue, nous souhaitons proposer de nouveau cet évènement. Cette année, il accueillera aussi bien des artistes d'arts de rue que de musique et se déroulera à l'Hôtel Panissal, à la Salvetat Peyralès. Nous lancerons un appel à tous.tes les musicien.ne.s et artistes local.aux à participer au concours. Ce tremplin permettra de visibiliser les artistes émergent.es du territoire dont les gagnant.es du concours pourront se produire lors du festival, le fil rouge de saison culturelle encore une fois.



Objectifs :

- Organiser une proposition culturelle au cœur de l'hiver
- Favoriser le partenariat avec l'Hôtel Panissal
- Valoriser les artistes locaux émergents
- Favoriser l'accessibilité aux évènements culturels et la rencontre

Calendrier et descriptions détaillées des événements

7

Mi Mars : soirée concert à la Vabre-Tizac ou à Villefranche de Rouergue

En 2025, nous avons souhaité franchir une nouvelle étape en proposant des événements tout au long de l'année et en se déplaçant sur le territoire. Nous souhaitons continuer dans cette lancée en proposant un événement à Vabre-Tizac ou à Villefranche de Rouergue. L'événement s'articulera autour d'un concert et d'un repas local et fait maison, dans une ambiance conviviale et accessible à toutes et tous dans la salle des fêtes.



Objectifs :

- Faciliter l'accessibilité de toutes et tous aux évènements culturels
- Toucher un nouveau public de proximité
- Favoriser la rencontre et la discussion
- Valoriser les producteur.ices du territoire en proposant des repas locaux fait maison

8

Calendrier et descriptions détaillées des événements

21 mai : journée intergénérationnelle avec les publics ciblés

Nous souhaitons organiser une grande journée d'action sociale en préalable du festival d'art de rue. L'objectif de cette journée est de créer un temps de partage entre générations, entre artistes et publics, entre établissements scolaires et membres d'associations.

Pour cela nous souhaitons proposer un spectacle et un goûter dans la salle des fêtes de la Salvetat Peyralès aux différentes écoles du territoire (de la Salvetat Peyralès, de Solville, de Pradinas ou encore de La Capelle), aux jeunes accompagné.es par le Point d'Accueil Ecoute Jeunes (PAEJ) de Villefranche de Rouergue ainsi qu'à l'association des Aînés du Peyralès.

À travers l'action culturelle, nous entendons porter des projets porteurs de solidarité, de lien social et de rencontres intergénérationnelles. En réunissant autour d'un spectacle, d'un bord de scène et d'un goûter différentes générations, différents établissements d'éducation mais aussi des habitant.es de territoires locaux distincts, nous espérons créer des temps d'échanges et de mixité sociale dans nos territoires ruraux, afin de renforcer les solidarités et le bien vivre ensemble.

L'organisation de la journée et la programmation du spectacle vont s'inscrire dans une démarche de co-construction avec l'ensemble des structures concernées.



Objectifs :

Permettre l'accès à des propositions culturelles adaptées

Sensibiliser à la création artistique

• Favoriser les liens et les partenariats avec les écoles et associations du territoire

Favoriser la rencontre intergénérationnelle et le lien social

Co-créer une action avec différentes structures du territoire

22 au 24 mai : La Salvetat en Rue Libre

Cette année, 3 jours et 3 soirées de fête ! Une nouvelle dimension pour La Salvetat en Rue Libre avec des spectacles toute la journée accompagnés de discussions organisées après les spectacles ainsi que des ateliers participatifs et animations en tout genre mais également des concerts le soir sous un chapiteau installé sur la place du village.

C'est un outil culturel fort où nous investissons le village de La Salvetat-Peyralès, pour proposer une offre culturelle au plus proche des habitant.e.s, au cœur de l'espace public. Nous croyons fondamentalement en l'art de rue pour notre projet culturel, tant il représente, par son essence, une accessibilité pour toutes et tous. L'offre culturelle est ainsi proposée à tout le monde à prix libre, au sein des espaces qui sont communs. Nous mettons en valeur le village de La Salvetat-Peyralès, ses rues, places, jardins et créons ainsi un lien privilégié avec avec le territoire et ses habitant.e.s. Notre festival d'art de rue a pour vocation de transformer l'espace public en un lieu d'expression artistique, de rencontre et de partage. Il s'inscrit dans une démarche culturelle, sociale et territoriale forte.

L'art de rue sous toutes ses formes a cette capacité à raconter des récits de vie. A travers les spectacles programmés, nous avons pour but d'amener aux habitant.e.s des sujets du quotidien, actuels et politiques permettant la réflexion, l'échange et la discussion.

La Salvetat en rue Libre est une réponse politique à l'isolement, à l'uniformisation, à la privatisation croissante de l'espace public. C'est un espace-temps où l'on peut se retrouver, s'émouvoir, s'interroger, s'indigner, et rêver ensemble grâce au spectacle vivant ! La quatrième édition du festival entend affirmer un engagement fort autour de récits de vie militants et de résistances face aux discriminations. Porteuses d'espoirs, les formations artistiques accueillies invitent le public à questionner la différence et les inégalités, à travers autant de thématiques qui traversent les sociétés contemporaines : violences sexistes et sexuelles, appropriation culturelle, colonialisme, langues régionales, handicap... Une proposition culturelle globale, pour valoriser la diversité, la mixité, et la construction d'utopies futures.

Objectifs :

- Favoriser la place de la culture dans l'espace public et son accessibilité
- Favoriser le lien social, la rencontre et la solidarité entre habitant.e.s
- Encourager la créativité, la participation citoyenne et l'engagement collectif
- Promouvoir les arts de rue sous toutes leurs formes, soutenir la création et encourager la diversité artistique
- Faire du festival un moment fort de la vie locale, rendre la culture inclusive et fédératrice
- Délivrer des messages à travers le spectacle vivant et proposer un espace de réflexion et d'échange
- Valoriser le village, les structures/acteur.ices du territoire

